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本报记者沈海珠文/摄
今年的“618”年中购物节终

于落下帷幕，然而，面对这个上
半年最大的电商购物节，以及上
半年商家最后的冲量机会，消费
者和商家却已经疲于应战。

记者了解到，针对此次年中
促销大节，虽然各家电商平台早
早就开始备战，战线越拉越长，
各种促销也力度仍在，但消费者
和电商企业不得不面对一个现
实：“618”疯狂不再。

消费者疲于参战

“ 今 年‘618’持 续 时 间 太 长
了，长到我都忘记了活动什么时
候开始，什么时候结束。”

接受记者采访时，在黄岩某
企业上班的市民叶莎莎吐槽，对
于 今 年 的 活 动 ，她 已 经 不 期 待
了，身边人对今年的促销节也没
啥感觉，不像几年前，疯了一样
地在“618”和“双 11”囤货。

“ 感 觉‘618’的 优 惠 力 度 没
有以前那么大了，尤其是现在，
一年到头都是各种‘节’，从年初
的 年 货 节 到 女 生 节 ，从 年 中 的

‘618’到‘双 11’‘双 12’，好像线
上的活动就没停过，所以现在对
这些促销节的心态和前几年完
全不一样了。”叶莎莎说。

“ 何 时 用 何 时 买 ，反 正 现 在
月月都有购物节。”“作为一个被
网上购物反复教育的‘尾款人’，
今 年 我 选 择‘ 躺 平 ’。”“ 不 剁 手
了，也就省钱了。”……这些都是
记者在采访过程中得到的消费
者反馈。

不少消费者表示，电商大促
发展到今天，早已偏离了“真实
惠”的本质。每年的“618”和“双
11”，都 是 平 台 在 变 着 花 样“ 套
路”消费者，从最开始的满减打
折，到后来各种游戏作战、跨店
凑优惠，电商大促的规则越来越
复杂，但消费者最终获得的优惠
却少之又少。

消费者对于“618”购物节的
疲惫感，不仅体现在一年不下十
次的“互联网节日”的洗礼、越拉
越长的促销周期、越来越复杂的
玩法上，原先本该在年中集中爆
发的消费需求，也早就被日渐常
态化的直播电商一点点消解。

“ 现 在 战 线 拉 得 越 来 越 长 ，

最开始‘618’大促就一天，后来
变成从 6 月 1 日到 6 月 18 日，持
续 18 天。今年更离谱，5 月 24 日
就开始预售，一直持续到 6 月 20
日，整整 28 天，想想就可怕。”市
民小黄说，平时自己在看直播时
看到合适、低价就买，不再是囤
着需求等某一天集中采买。

电商企业无力参战

每年“618”“双 11”等电商促
销大节，电商平台带来的大量订
单会拉动生产制造、物流及更多
行业的发展。然而，当消费者对
电商促销大节越来越“免疫”时，
电商企业怎么想？

今年是浙江星星优品网络科
技有限公司 (以下简称“星星优
品 ”）第 8 次 参 加“618”电 商 大
促。作为星星集团下的全资电子
商务公司，星星优品线上共有近
300 家店铺，主营星星家电的各
类产品。

“ 与 刚 开 始 做 网 上 销 售 相
比，这些年我们参加了各种电商
活动，积累了不少经验，对各大
节点的应战可谓驾轻就熟。一般
我们会提前一两个月就开始备
战‘618’，提前安排人员，并备够
充足的货源。”星星优品总经理
袁一鹏说。

采访中，台州电商企业们普
遍认为，相比以往，价格已不再
是 吸 引 消 费 者 的 主 要 因 素 ，物
流、服务等用户体验才是各家企
业之间的较量战。

记者了解到，星星优品在全
国有 17 个货仓，除了一部分产品

提前发往京东、天猫等电商平台
的直营仓库外，官方旗舰店的产
品全都由厂家安排离目的地最
近的货仓发货。

“现在线上销售更加重视用
户体验，这包括客户对物流的体
验 。我 们 主 营 的 冰 柜 是 大 件 商
品，有些重达 200 多公斤，这需要
特定的物流运输，不像服饰等小
件商品，任何快递都能送达。”袁
一鹏说，物流配送没有想象中那
么简单，尤其是在偏远山村，如
果 没 有 网 点 ，他 们 还 要 协 调 车
辆，确保产品及时送达，这无疑
会增加企业的成本。

“ 现 在 我 们 参 加‘618’的 目
的已经不再是低价赔本抢占市
场，而是借此机会拓展品牌、品
类、店铺和渠道。如今令我们苦
恼的是，我们在电商促销节获得
的营销增长没有以前那么明显
了，但是投入成本却在增加，每
次‘ 过 节 ’，已 经 成 了 企 业 的 负
担 ，我 们 也 无 力 应 战 各 类‘ 大
节’。”袁一鹏说。

制造企业更认为是营销战

通过多年的电商平台运作，
电商企业们已经将“618”炒得狂
热 ，但 各 大 电 商 企 业 构 建 起 的

“618”繁华，并不适用于所有企
业，制造企业始终是站在门外的
局外人。

双马塑业有限公司是台州一
家生产塑料厨房家居用品的企
业，目前市面上常见的多功能型
厨房产品，大多出自该公司，其
多 功 能 型 厨 房 产 品 已 经 占 据

30%的国内外市场。
双马塑业常务副总经理杨文

军 表 示 ，国 内 电 商 平 台 林 林 总
总，对于本就不熟悉电商运营的
制造企业而言，不仅要生产，还
要绞尽脑汁学习各家电商的规
则，企业资源有限，外加线上散
户销售量不大，企业精力也十分
有限，无心参与电商大战。

虽然不少制造企业不会直面
消费者，但他们会和集中采购货
品再销售到电商平台上的采购
商合作，双马塑业也不例外。

“ 虽 然 我 们 不 直 接 参 与‘ 过
节’，但我们的采购商会参与促
销活动。在每个节点，都会由我
们为他们供货，此次‘618’也不
例外。我们早在 5 月份就备足了
货，确保合作商能有足够的货源
应战。”杨文军表示，由于生产需
要 时 间 段 ，相 比 早 年 的 手 忙 脚
乱，近年来企业与电商的协作配
合，让他们摸清了各大采购商的
促 销 规 律 ，能 更 好 把 握 时 间 节
点，合理地安排生产。

虽 然 双 马 塑 业 主 要 通 过 互
联网和采购商合作，侧重于打造
柔性供应链，但他们其实也有自
己的线上店铺，销售自主品牌的
产品。

“ 作 为 生 产 企 业 ，还 是 要 以
生产制造为主，而不是营销，所
以我们自己的线上店铺备货并
不 多 ，而 且 我 们 开 线 上 店 的 目
的 不 在 于 线 上 销 量 ，主 要 是 为
了 全 方 位 展 示 自 己 的 产 品 ，推
广 自 己 的 品 牌 ，只 有 在 获 得 知
名 度 后 ，才 能 进 一 步 打 开 市
场。”杨文军说。

电商年中大促成“疲劳战”？台州企业认为——

电商大战，更应是
品牌的整体营销战

本报讯（通讯员单 进）日前，临
海的汤先生在邮政网点成功完成了
营业执照申领，这也是全省首张邮
政网点自助办理的营业执照。

为 进 一 步 释 放 数 字 化 改 革 红

利，临海市市场监督管理局联合临
海邮政分公司探索打造“互联网+”
网点政务大厅新模式，在台州府路
邮政营业部设立了“邮企通”便民服
务点。该局对邮政网点内的工作人

员开展业务技能培训，依托“最多跑
一次”自助服务终端，实现为办事群
众提供企业开办、变更、注销等 96项
政务服务事项的办理。

下阶段，该局将继续深化“邮企

通”便民服务点的建设工作，借助邮
政网点数量多、分布广的优势，扩大
服务覆盖面，实现营业执照在各乡
镇（街道）内出门即办、即时办结、当
场可领。

临海发出全省首张邮政网点自助办理营业执照

本报记者周丽丽

房价、板块和规划聊得多了，今
天谈谈台州各个楼盘的名字。

细心的市民可以发现，前几年
流行的“首府”“壹号”等词，如今开
始渐渐隐去，楼盘名的流行动态有
了新的变化。

中国人历来重视名字，它可以
是一种称谓、代号，也可以特指荣
誉、声誉或头衔之类。业内人士认
为，在今天的房地产市场中，如果
项目的名字与品质发生关系，就可
能上升到名牌价值，从而成为了一
种标榜、一种性格、一种炫耀，就有
了对一个项目的附加价值。

前些日子，在新中式的风刮得
这么猛烈下，“府”“誉”等字一度成
为 台 州 楼 盘 名 的 爆 款 。而 最 近

“悦”“樾”字的出场率走高，成为
各大开发商的心头好。

云悦钰府、悦湖蓝庭、熙悦府、
天悦外滩、沁悦府、悦城水岸、未来
悦、漫悦湾、珑悦、锦悦府、玖悦府、
悦都天华、永悦湾、悦宾府、璞悦
府、铂悦府、璟悦府、悦海湾、悦成
御园……记者初步统计了近两年的
楼盘项目名，约有 20个楼盘有“悦”
字，其中还不包括青悦城、吾悦广

场等综合体。
除了“悦”字表面的意思——高

兴以外，或许开发商们是看中了
“悦”这个字所隐藏的吉利意思。搜
索可知，“悦”的右边是“兑”，在八
卦中，“兑”的方位，是金气旺盛的
部位。

另外，说说这个“樾”字，它最近
出现的频率也高。荣安·棠樾、樾
府、云樾风华……“樾”这个字，平
时不常用，为何能受到开发商的喜
欢呢？

记 者 发 现 ，“ 樾 ”的 发 音 同
“越”，是树荫的意思。

如《淮南子·人间训》：“武王荫
暍人于樾下，左拥而右扇之，而天
下怀其德。”又如王安石《游北山》
诗：“客坐苔纹滑，僧眠樾荫清。”后
来，又用“樾荫”称别人的荫庇，如
尊长照顾着晚辈，或祖宗保佑着子
孙。如《红楼梦》第九十九回中说到
的：“虽隔重洋，尚叨樾荫。”

所以，“樾”其实是个有涵养、添
福气的字眼，但又不是常用字，显
得比较低调内敛。

除此之外，很多人发现，现在很
多台州楼盘名字开始追求意境，更
富有诗意。

最近几个新楼盘如天空院子、
心海上城、星空花园、天悦外滩、湖
城大境、江山云河等，这些名字与
以往的名字不同，更富有诗情画
意。细细琢磨，也可以看出，现下这
些楼盘大多周边靠山、靠湖、靠河
等为特色，名字起得诗意也突出自
身楼盘地理位置的优越性，一看到
名字就可以让人联想到住所附近的
氛围。

更富诗情画意，台州楼盘取名有了新动向

哪个字才是台州
楼盘名的爆款？

本报记者周丽丽

6月初，记者走进温岭汇富春天
电商产业园鞋类展示厅看到，一排排
的皮鞋已经沾灰，而其他款式的鞋子
却崭新地排在一起，工作人员正忙着
安排出货。

以往热销的皮鞋如今乏人问津，
这是何故？

皮鞋销量骤减

“受疫情影响，现在皮鞋市场萎
缩得很快。”台州陆正进出口有限公
司董事长陆景亮介绍，皮鞋是我市出
口鞋类的一大品类，但是最近的销量
严重减少，在国内市场的销量也不
好，“所以，展厅很多皮鞋产品都长期
摆在那里，沾了不少灰。”

台州横峰国际鞋材城不少皮革
商也表示，从去年下半年开始，做皮
鞋的材料销量减少。

“做皮鞋的黑色、灰色厚皮革材
料销量不佳，还是做运动鞋面的材料
卖得好。”皮革商江先生说。

滞销的皮鞋，主要包括正式场合
的皮鞋和女性高跟鞋等。“受疫情影
响，聚会场合减少，因此很多用于正

式场合的皮鞋需求就减少了。另外，
有些国家的学生穿校服要配皮鞋，因
为疫情，很多学生在家上网课，买皮
鞋的也就少了。”陆景亮说。

舒适款的鞋子受欢迎

“皮鞋销量大减，我们总得想条
出路。”汇富春天电商产业园一位电
商介绍，高跟鞋不受欢迎，他们就做
中低跟鞋款；皮鞋滞销，他们就做运
动鞋。

“近年来，消费者更愿意购买舒
适的运动服饰。”陆景亮表示，现下，
无论是出口还是内销，简单舒适的鞋
子更畅销。

在电商产业园内，记者也发现，
穿着方便的“一脚蹬”“椰子鞋”“果冻
鞋”等鞋款占据了显眼的位置。

“现在，软底鞋、穿脱方便的鞋
子在市场上比较受欢迎。”陆景亮
说，与过去相比，高跟鞋的销量也
至少下滑了 10%，曾经被视为女性
必备的高跟鞋，如今风头正逐渐被
运动鞋压过，“目前，我市鞋企也正
不断转型，在产品的舒适度上下功
夫，比如研究鞋底的柔软度以及材
料的贴肤性。”

受疫情影响，皮鞋销量骤减

台州鞋商瞄准
“舒适实用”市场

本报讯（记者章 韵）眼下正是
仙居杨梅大量上市季节。日前，为进
一步保障仙居杨梅质量安全，市食
药安办邀请市、县两级人大代表、党
代表、政协委员参与杨梅质量安全

“你点我检”活动。当天，随机抽取了
浙江聚仙庄饮品有限公司的杨梅酒
和杨梅汁、仙居岭脚杨梅市场的杨
梅、仙居县福音果业合作社栽种基
地的杨梅，通过快检和定量抽检的

方式，对杨梅种植、加工、经营单位
的杨梅产品进行检测。

“现场快检主要是针对农残检
测，结果均显示合格。定量检测的相
关数据出来后，我们将第一时间向
社会公布。”市市场监管局工作人员
说，此次活动既能切实了解仙居杨
梅食品安全风险隐患，也能引导公
众参与食品安全监管，从而推进食
品安全社会共治。

现场农残快检，结果均为合格

仙居杨梅质量安全吗？
你来点我来检

6月16日一大早，
在玉环市栈头渔港滩
涂上，农妇们正忙着
捡泥螺、抓蛏子、捕青
蟹苗。据了解，玉环海
岸线漫长，当地群众
利 用 广 阔 的 自 然 资
源，在滩涂上淘金，增
收致富。
本报通讯员吴达夫摄

图为星星优品的工作人员正加班加点应对电商促销。

滩涂淘金


